



CHAIRE DE RECHERCHE IMPACT+ CANADA EN TRANSFORMATION DE LA SANTÉ SENSORIELLE

Date de l'affichage : 2 mars 2026

Date limite de mise en candidature: 1^{er} avril 2026

L'[Université Laval](#), première université francophone en Amérique du Nord, sollicite des candidatures pour une *Chaire de recherche Impact+ Canada (CRI+C) en transformation de la santé sensorielle*. Milieu de vie privilégié au cœur de la ville de Québec, l'Université Laval est une grande université complète reconnue pour sa culture de l'excellence en enseignement et en recherche. Le poste à pourvoir est rattaché au [Département d'ophtalmologie et d'oto-rhino-laryngologie – chirurgie cervico-faciale](#) de la Faculté de médecine. Ce département regroupe une équipe diversifiée composée de 38 ophtalmologistes, 25 oto-rhino-laryngologistes, 11 professeurs-chercheurs, 36 étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs, ainsi que plus de 2,2 M\$ annuellement en contrats et subventions, soutenant des activités de recherche couvrant notamment l'audition, les implants cochléaires, les acouphènes, l'équilibre et la fonction vestibulaire, la rhinosinusologie et les applications des nouvelles technologies. Il comporte un programme de formation médicale spécialisée de cinq ans (résidence) de dix postes en ORL et chirurgie cervico-faciale ainsi qu'un programme de formation complémentaire surspécialisée en otologie et implants auditifs. Il se distingue également par sa collaboration étroite avec les équipes cliniques et de recherche du CHU de Québec – Université Laval et en particulier avec le Centre québécois d'expertise en implant cochléaire et du Centre d'excellence en rhinosinusologie, favorisant ainsi des projets translationnels innovants allant des mécanismes sensoriels de base aux interventions cliniques. Étant donné les perspectives de réadaptation abordées par cette CRI+C ainsi que celles de neurosciences, la personne sélectionnée sera également appelée à collaborer étroitement avec des professeures et professeurs de l'[École des sciences de la réadaptation](#) et du [Département de psychiatrie et de neurosciences](#), tous deux étant des composantes de la Faculté de médecine, où un nombre important de membres de leurs corps professoraux réalise des travaux en lien avec la thématique de la Chaire. La collaboration avec l'École des sciences de la réadaptation sera d'autant plus stratégique que l'Université Laval a récemment mis en place en 2021 un [nouveau programme de maîtrise professionnelle en audiologie](#), qui s'appuie sur une expertise en plein essor dans les domaines de l'audition, de la communication humaine et des interactions sociales. Ce programme, soutenu par une équipe professorale engagée dans des travaux en neurosciences auditives, en physiologie, en neurobiologie de la communication et en réadaptation sensorielle, constitue un terreau fertile pour renforcer les approches translationnelles allant de la recherche fondamentale à l'amélioration concrète des pratiques cliniques.

La personne sélectionnée sera membre régulier du Centre interdisciplinaire de recherche en réadaptation et intégration sociale ([Cirris](#)) ainsi que du Centre de recherche [CERVO](#) du [Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux \(CIUSSS\) de la Capitale-Nationale](#), un établissement de santé et de services sociaux affilié à l'Université Laval. Le Cirris se distingue par son interdisciplinarité, son ancrage fort dans les milieux cliniques du CIUSSS de la Capitale-Nationale, communautaires et décisionnels, ainsi que par son leadership reconnu aux échelles nationale et internationale en matière de handicap, de participation sociale, d'accessibilité et de politiques publiques inclusives. Avec ses 93 chercheuses et

chercheurs provenant de huit facultés de l'Université, ainsi que quelque 250 membres de la communauté étudiante aux cycles supérieurs et au niveau postdoctoral, le Cirris offre un environnement de recherche unique favorisant les approches partenariales, la co-construction des savoirs et la mobilisation des connaissances « par, pour et avec » les personnes en situation de handicap. Le Centre de recherche CERVO, un des plus importants centres en neurosciences et en santé mentale au Canada, s'intéresse aux causes premières des maladies du cerveau. Il regroupe plus de 80 chercheurs dirigeant des équipes de recherche. Au total, ce sont plus de 500 personnes qui offrent une expertise multidisciplinaire, allant de la biophysique membranaire à l'intervention sociale, en passant par la psychologie de la cognition. L'intégration de la Chaire dans cet écosystème de recherche favorisera ainsi le développement conjoint de projets novateurs visant à mieux comprendre, prévenir et traiter les troubles auditifs, tout en améliorant la participation sociale des personnes qui en sont affectées.

La *CRI+C en neurosciences auditives et sensorielles* vise à recruter une personne chercheuse de calibre international dont les travaux portent sur les bases neurobiologiques, génétiques et fonctionnelles des troubles auditifs (incluant la perte auditive et les acouphènes) et neurosensoriels, ainsi que sur leurs impacts sur le fonctionnement quotidien, la participation sociale et la qualité de vie. S'appuyant sur une vision intégrée reliant neurosciences fondamentales, recherche clinique et sciences de la réadaptation, la Chaire contribuera à transformer la compréhension des troubles sensoriels, non seulement comme enjeux biomédicaux, mais aussi comme déterminants majeurs du handicap et de l'inclusion sociale. La personne titulaire développera un programme de recherche translationnel et interdisciplinaire combinant neurosciences, génomique humaine, approches multi-omiques, intelligence artificielle et analyses de données populationnelles et cliniques afin de faire émerger une médecine de précision. En mobilisant des cohortes longitudinales, des infrastructures de données massives et des collaborations internationales, la Chaire visera à identifier des biomarqueurs objectifs et les valider sur des modèles pré-cliniques, à mieux caractériser l'hétérogénéité des trajectoires et à développer de nouveaux paradigmes diagnostiques. En intégrant les expertises complémentaires du Cirris et du Centre de recherche CERVO, la Chaire contribuera à relier les mécanismes cérébraux aux impacts fonctionnels et sociaux des troubles auditifs et sensoriels, afin d'accélérer le développement d'approches personnalisées favorisant l'autonomie, la participation sociale et l'inclusion des personnes vivant avec des limitations auditives et sensorielles.

La personne sélectionnée jouera un rôle de premier plan dans le rayonnement scientifique de l'Université Laval, du Cirris et du Centre de recherche CERVO, contribuera activement à la formation de la relève aux cycles supérieurs et au développement de partenariats stratégiques avec des acteurs cliniques, gouvernementaux, de l'entreprise privée, et ce tant au niveau national qu'international. Elle participera également à la mission d'impact sociétal de l'Université Laval, du Cirris et du Centre de recherche CERVO, notamment par des activités de mobilisation de connaissances et de dialogue avec les décideurs.

La personne choisie par le Comité de mise en candidature devra franchir avec succès une sélection interne à l'Université Laval ainsi que la sélection nationale dans le cadre du concours de CRI+C. Cet affichage pourrait également servir à sélectionner des candidatures pour le concours des Chaires d'excellence de recherche du Canada ou des Chaires de recherche du Canada de niveau 1. Pour en savoir plus sur le programme et les critères

d'admissibilité veuillez consulter le [site Web Programme de Chaire de recherche Impact+ Canada](#).

La personne retenue recevra :

- un poste de professeure ou professeur titulaire au Département d'ophtalmologie et d'oto-rhino-laryngologie – chirurgie cervico-faciale de la Faculté de médecine de l'Université Laval, ou un poste de professeure ou professeur agrégé avec une promotion possible au rang de titulaire dans les deux ans suivant son entrée en fonction;
- un financement de 8 millions de dollars sur huit ans (soit 1 M\$/an) provenant du Programme CRI+C (incluant le salaire de la personne titulaire et les frais indirects);
- une possibilité d'appliquer pour une subvention d'équipement à la Fondation canadienne pour l'innovation ([FCI](#)) pour équiper son laboratoire;
- des bénéfices de démarrage compétitifs et attractifs;
- un salaire et des avantages sociaux compétitifs.

La programmation de recherche de la Chaire pourra également tirer parti d'investissements majeurs pour le déploiement d'une infrastructure d'analyse de données massives et d'intelligence artificielle à l'Université Laval, ainsi que de son centre de valorisation de la donnée ([VALERIA](#) et l'initiative [PULSAR](#) associée).

Engagement de l'Université envers l'équité, la diversité et l'inclusion

L'Université Laval rejette toute forme de discrimination, favorise l'excellence de la recherche et de la formation en recherche et garantit l'égalité des chances à toutes les personnes candidates. Elle appuie le principe énonçant que l'excellence et l'équité sont compatibles et complémentaires. Nous accueillons et encourageons les candidatures de personnes racisées ou appartenant à une minorité visible, de femmes, de personnes des Premiers Peuples au Canada (autochtones), de personnes en situation de handicap, de minorités ethniques, de personnes des communautés 2SLGBTQ+, ainsi que de toutes les personnes qualifiées ayant les compétences et les connaissances nécessaires pour s'engager de manière productive auprès de diverses communautés.

En choisissant l'Université Laval, vous pourrez bénéficier des mesures d'intégration suivantes :

- des journées d'accueil pour les nouvelles professeures et nouveaux professeurs;
- du mentorat par des pairs;
- des cours de français gratuits pour vous et la personne conjointe;
- un soutien à l'installation dans la ville de Québec et une aide à la recherche d'emploi pour votre conjointe ou conjoint.

Interruptions, ralentissement de carrière et situations personnelles

Dans le respect des valeurs de diversité et d'équité, l'Université Laval reconnaît que les interruptions ou ralentissement de carrière et les situations personnelles comme un congé parental, un congé de maladie prolongé, une formation clinique, des soins à un membre de la famille, la pandémie de COVID-19 ainsi qu'un handicap (non-exclusivement) peuvent avoir un effet sur la productivité et les réalisations en recherche. Les personnes candidates sont ainsi invitées à identifier et expliquer, le cas échéant, ces situations. Celles-ci seront dûment prises en compte lors de l'évaluation de leur candidature.

Mesures d'adaptation

Des mesures d'adaptation peuvent être offertes aux personnes candidates en fonction de leurs besoins dans le cadre de ce concours, et ce, en toute confidentialité. Si vous avez besoin d'une mesure d'adaptation, nous vous invitons à communiquer avec la personne-ressource en équité aux coordonnées ci-dessous.

Marie-José Naud

Conseillère en équité, diversité et inclusion en recherche

marie-jose.naud@vrr.ulaval.ca

Description du poste

La personne titulaire de la *CRI+C en neurosciences auditives et sensorielles* mènera un programme de recherche transformationnel visant à redéfinir la compréhension, le diagnostic et la prise en charge des troubles auditifs et sensoriels dans une perspective intégrée allant des mécanismes cérébraux aux impacts fonctionnels et sociaux. En s'appuyant sur une approche translationnelle reliant neurosciences fondamentales, médecine de précision et sciences de la réadaptation, la Chaire contribuera à développer des modèles innovants favorisant une meilleure inclusion et participation sociale des personnes vivant avec des troubles auditifs. Les travaux de la Chaire viseront notamment à :

- élucider les mécanismes neurobiologiques et génétiques sous-jacents aux troubles auditifs et sensoriels à l'aide d'approches multi-omiques et de neuroimagerie avancée sur des modèles pré-cliniques et chez l'humain;
- développer des biomarqueurs objectifs et des outils diagnostiques innovants soutenus par des validation pré-cliniques, permettant ainsi une stratification fine des patients et la transition vers des modèles de médecine de précision ;
- intégrer des mesures neurophysiologiques, fonctionnelles et psychosociales afin de mieux comprendre les liens entre altérations sensorielles, cognition, santé mentale et participation sociale ;
- favoriser le transfert rapide des découvertes vers des innovations cliniques, technologiques et organisationnelles, par exemple par des essais cliniques innovatifs, afin d'améliorer les trajectoires de soins et les environnements inclusifs.

Portée conjointement par le Cirris et le Centre de recherche CERVO, la Chaire agira comme un levier structurant pour rapprocher neurosciences, santé numérique, technologies biomédicales, réadaptation et sciences de la participation sociale. La personne titulaire exercera un leadership scientifique fort dans le développement de collaborations

intersectorielles et internationales, la mobilisation des connaissances auprès des milieux cliniques et décisionnels, et la formation d'une relève hautement qualifiée dans un environnement interdisciplinaire orienté vers l'impact.

Exigences

Les candidates et candidats doivent respecter les exigences en matière d'[admissibilité](#) du Programme CRI+C. Ces personnes doivent notamment être des professeures ou professeurs titulaires ou des professeures ou professeurs agrégés qui deviendront titulaires dans l'année ou dans les deux années suivant la mise en candidature. Les candidates et candidats provenant d'un milieu autre que le milieu de l'enseignement postsecondaire doivent posséder les qualifications nécessaires pour pouvoir être nommés à des postes similaires.

L'Université Laval exige que les personnes candidates détiennent un doctorat dans une discipline pertinente au domaine de recherche visé par ce poste. Elles doivent démontrer une expertise scientifique pertinente et une expérience significative en recherche en audiologie, neurosciences ou réadaptation, ainsi qu'une excellence démontrée en financement et publications de calibre international et en encadrement d'étudiants aux cycles supérieurs. Les candidates et candidats doivent faire preuve d'aptitudes démontrées à mener des recherches autonomes, originales et transdisciplinaires, en collaboration avec divers partenaires.

Le dossier de candidature complet devra comprendre tous les éléments suivants:

- **Une lettre de présentation** (3 pages maximum en français, 2,5 pages en anglais) qui présente les raisons de l'intérêt pour le poste de la personne candidate, un résumé de la programmation de recherche proposée, son leadership, sa vision de la valeur ajoutée de la Chaire à l'enrichissement de l'expertise existante au sein de l'Université Laval ainsi que le positionnement de la Chaire par rapport aux [domaines prioritaires stratégiques](#) du Programme CRI+C.
- **Un CV des trois organismes** (6 pages maximum en français, 5 pages en anglais). Reportez-vous au modèle de CV des trois organismes. Pour en savoir plus et télécharger le modèle, consultez les [instructions relatives au CV des trois organismes](#). L'appel à candidatures nécessite aussi [l'annexe au CV des trois organismes](#). Cette annexe n'est pas comprise dans le nombre maximum de pages.
- **Une description du programme de recherche** envisagée (3,6 pages maximum en français, 3 pages en anglais – les références sont en sus). La personne candidate doit y brosser un portrait global du programme de recherche proposé pour la Chaire, du domaine de recherche auquel cette dernière contribuera au sein de l'établissement, de la valeur ajoutée de ce domaine pour le programme de recherche Impact+ et des résultats attendus du programme de recherche. Cette section servira à évaluer les éléments du critère d'évaluation 3 : qualité du programme de recherche. Il est conseillé de la structurer à l'aide de rubriques renvoyant clairement à chaque élément du [critère 3](#). Les programmes de recherche devraient intégrer des collaborations et des partenariats pertinents avec des entités canadiennes et internationales (des secteurs universitaire, public, privé, sans but lucratif et philanthropique), ainsi que

possiblement des initiatives menées « par et avec » des peuples et des communautés autochtones, dont les Premières

- **Un énoncé de la contribution éventuelle de la Chaire à l'excellence des écosystèmes de recherche canadien et international** (1,2 pages maximum en français, 1 page en anglais). Ce document servira à évaluer les [contributions éventuelles à l'excellence des écosystèmes de recherche canadien et international](#). Cette évaluation ne s'appuie pas sur les domaines prioritaires stratégiques, mais plutôt sur la capacité de la chaire à contribuer de manière constructive aux écosystèmes de recherche canadien et international.
- **Un énoncé du potentiel de transfert et de mobilisation des connaissances** de la Chaire (3,6 pages maximum en français, 3 pages en anglais). Cette section servira à évaluer le potentiel d'application et de mobilisation des connaissances. Elle doit être rédigée et structurée avec des titres qui traitent clairement chacun des sous-éléments définis le [critère d'évaluation 5](#). Les plans de mobilisation, d'application et de commercialisation des connaissances doivent identifier les utilisatrices et utilisateurs et les bénéficiaires visés par la recherche, décrire les mécanismes d'engagement préliminaires et réaffirmer et préciser les partenariats potentiels entre les secteurs, y compris avec les communautés autochtones, le cas échéant. Les candidats doivent décrire un parcours général allant de la recherche à l'application, en indiquant comment la propriété intellectuelle peut être identifiée et protégée conformément à la politique institutionnelle, quels mécanismes de commercialisation sont prévus et quels types d'avantages pour le Canada sont attendus. Les établissements doivent également décrire comment la chaire préparera du personnel hautement qualifié à acquérir les compétences nécessaires pour faire progresser la mobilisation des connaissances, l'application et, le cas échéant, les objectifs de commercialisation.
- Le [Formulaire d'auto-identification de l'ULaval](#).

Les dossiers de candidature doivent être envoyé à vdri@fmed.ulaval.ca

Étapes du concours et critères d'évaluation des candidatures

1 Étapes du concours et soumission des candidatures (cohorte 2 du concours CRI+C)

Date limite de réception des dossiers	1 avril 2026
Annonce des résultats	24 avril 2026
Dépôt des candidatures au VRRCI	15 mai 2026
Annonce des résultats finaux	Avant le 15 juin 2026
Dépôt au SPIIE (fédéral)	29 juin 2026
Réponse du Programme CRI+C	Septembre 2026

2 Évaluation #1

Un Comité de mise en candidature sélectionnera une candidature en fonction de [critères et sous-critères](#) de sélection du Programme CRI+C, plus spécifiquement :

- Dossier universitaire et de recherche;
- Compétences de leadership;
- Qualité du programme de recherche;
- Contribution éventuelle à l'excellence des écosystèmes de recherche canadien et international;
- Possibilité de transfert et de mobilisation des connaissances, et d'application des résultats de recherche.

Le Comité de mise en candidature est composé de membres du corps professoral de l'Université Laval provenant de la Faculté de médecine, du Cirris ainsi que du Centre de recherche CERVO. De plus, une agente d'équité de l'institution prendra part aux rencontres pour assurer la conformité du processus d'évaluation. Tous les membres du comité reçoivent des instructions claires quant à leur rôle ainsi qu'à la définition attendue de l'excellence et à l'impact des interruptions et ralentissements de carrière dans l'évaluation des candidatures. Les membres doivent également suivre une formation sur les préjugés inconscients et l'évaluation par les pairs.

3 Évaluation #2 au VRRCI

Le dossier de la personne sélectionnée au terme de l'évaluation #1 sera acheminé au VRRCI pour une sélection finale en fonction des critères du Programme CRI+C.

Date d'entrée en fonction : dans les 12 mois suivant la réponse positive du Programme CRI+C.

Personnes-ressources

Fonctionnement du concours

François Routhier

Directeur scientifique, Cirris

francois.routhier@rea.ulaval.ca

Questions relatives aux principes EDI

Marie-José Naud

Conseillère en équité, diversité et inclusion en recherche

Vice-rectorat à la recherche, à la création et à l'innovation

marie-jose.naud@vrr.ulaval.ca

CANADA IMPACT+ RESEARCH CHAIR (CI+RC) IN SENSORY HEALTH TRANSFORMATION

Posted on: March 2, 2026

Closing date: April 1, 2026

[Université Laval](#), the first French-language university in North America, invites applications for a *Canada Impact+ Research Chair (CI+RC) in Sensory Health Transformation*. Located in the heart of Québec City, Université Laval is a comprehensive research-intensive university recognized for its culture of excellence in teaching and research. The position is housed within the [Department of Ophthalmology and Otorhinolaryngology – Neck and facial surgery](#) in the Faculty of Medicine. This department has a diversified team composed of 38 ophthalmologists, 25 otorhinolaryngologists, 11 research professors, and 36 graduate students. It receives more than \$2.2 million annually in contracts and grants, supporting research activities that cover hearing, cochlear implants, tinnitus, balance and vestibular function, rhinosinusology, and applications of new technologies. It includes a specialized five-year medical training program (residency) with 10 positions in ORL and neck and facial surgery and a complementary subspecialty training program in otology and auditory implants. It also stands out due to its close collaboration with the clinical and research teams at the *CHU de Québec – Université Laval* and especially with the *Centre québécois d'expertise en implant cochléaire* and the *Centre d'excellence en rhinosinusologie*, thereby promoting innovative translational projects ranging from basic sensory mechanisms to clinical interventions. In view of the rehabilitation possibilities addressed by this CI+RC, along with those in neuroscience, the incumbent will also be required to work closely with professors at the [School of Rehabilitation Science](#) and the [Department of Psychiatry and Neuroscience](#), both of which are part of the Faculty of Medicine, where many faculty members conduct work related to the Chair's theme. The collaboration with the School of Rehabilitation Science will be particularly strategic, because in 2021 Université Laval set up a new [professional master's program in audiology](#), which capitalizes on the growing expertise in hearing, human communication and social interactions. This program, which is supported by a team of professors engaged in work in the fields of auditory neuroscience, physiology, neurobiology of communication, and sensory rehabilitation, constitutes fertile ground for enhancing translational approaches, ranging from basic research to concrete improvement of clinical practices.

The successful candidate will be a regular member of the Center for Interdisciplinary Research in Rehabilitation and Social Integration ([Cirris](#)) and the [CERVO](#) Brain Research Centre of the [Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux \(CIUSSS\) de la Capitale-Nationale](#), a health and social services institution formally affiliated with Université Laval. Cirris is distinguished by its strong interdisciplinary approach, its profound integration within the CIUSSS's clinical, community, and decision-making environments, and its nationally and internationally recognized leadership in disability, social participation, accessibility, and inclusive public policies. With 93 researchers from eight faculties at Université Laval, as well as approximately 250 graduate students and postdoctoral fellows, Cirris offers a unique research environment that fosters partnership-based approaches, co-construction of knowledge, and knowledge mobilization *by, for, and with* people living with disabilities. The CERVO Brain Research Centre, one of Canada's leading neuroscience and

mental health centres, focuses on the root causes of brain diseases. It brings together more than 80 researchers in charge of research teams with more than 500 people offering multidisciplinary expertise, ranging from membrane biophysics to social intervention, and the psychology of cognition. The Chair's integration into this research ecosystem will foster the joint development of innovative projects designed to better understand, prevent and treat hearing disorders, while improving the social participation of people affected by these disorders.

The *CI+RC in Sensory Health Transformation* seeks to recruit an internationally recognized researcher whose work focuses on the neurobiological, genetic, and functional bases of hearing disorders (including hearing loss and tinnitus) and neurosensory disorders, along with their impacts on daily living activities, social participation, and quality of life. Based on an integrated vision linking basic neuroscience, clinical research and rehabilitation science, the Chair will help to transform our understanding of sensory disorders, not only as biomedical issues but also as major determinants of disability and social inclusion. The Chairholder will develop an interdisciplinary translational research program combining neuroscience, human genomics, multi-omic approaches, artificial intelligence, and analyses of population and clinical data, leading to the emergence of precision medicine. By mobilizing longitudinal cohorts, big data infrastructure, and international collaborations, the Chair will seek to identify objective biomarkers and validate them with preclinical models, to better characterize heterogeneous trajectories and develop new diagnostic paradigms. Integrating the complementary expertise of Cirris and the CERVO Brain Research Centre, the Chair will contribute to linking brain mechanisms with the functional and social impacts of hearing and sensory disorders, in order to speed up the development of personalized approaches fostering the autonomy, social participation, and inclusion of people living with hearing and sensory limitations.

The successful candidate will play a leading role in enhancing the scientific visibility of Université Laval, Cirris, and the CERVO Brain Research Centre, will contribute actively to graduate and postdoctoral training, and will support the development of strategic partnerships with clinical, governmental, private-sector, and international stakeholders. The Chairholder will also contribute to the societal impact mission of Université Laval, Cirris, and the CERVO Brain Research Centre through knowledge mobilization activities and engagement with decision-makers.

The person selected by the Nomination Committee must successfully pass an internal selection process at Université Laval as well as national selection as part of the CI+RC competition. This posting could also be used to select applications for the Canada Excellence Research Chairs or Tier 1 Canada Research Chairs competitions. For more information on the program and eligibility criteria, please visit the [Canada Impact+ Research Chairs website](#).

The successful candidate will receive:

- a tenured Full Professor position in the Department of Ophthalmology and Otorhinolaryngology – Neck and facial surgery, Faculty of Medicine, or an Associate Professor position with the possibility of promotion to Full Professor within two years of appointment;

- \$8 million in funding over 8 years (i.e., \$1 million per year) from the CI+RC Program including Chairholder's salary and overhead;
- possibility to apply for an equipment grant from the Canada Foundation for Innovation ([CFI](#)) to equip its laboratory;
- competitive and attractive start-up funds;
- a competitive salary package, including base salary and employee benefits.

The Chair's research program will also be able to leverage major investments made by Université Laval in the deployment of large-scale data analytics and artificial intelligence infrastructure, as well as its data valorization centre ([VALERIA](#) and the associated [PULSAR](#) initiative).

Equity, Diversity, and Inclusion Statement

Université Laval rejects all forms of discrimination, promotes excellence in research and research training, and guarantees equal opportunity for all candidates. We support the principle that excellence and equity are compatible and complementary. We welcome and encourage applications from racialized people, visible minorities, women, Indigenous Peoples (in Canada), people with disabilities, ethnic minorities, 2SLGBTQ+ communities, and all qualified individuals with the skills and knowledge to engage productively with diverse communities.

By choosing Université Laval, you will benefit from the following integration measures:

- welcome days for new professors;
- peer mentoring;
- free French courses for you and your spouse;
- support for settling in Quebec City and job search assistance for your spouse.

Career Interruption and Special Circumstances

Respecting the values of diversity and equity, Université Laval acknowledges that career interruption and special circumstances (e.g., maternity or parental leave, leave for prolonged illness, clinical training, care for a family member, the COVID-19 pandemic, as well as a disability) may influence productivity and contributions in research. Applicants are invited to explain, as appropriate and if they wish so, these effects, so that they are considered in the assessment of their applications.

Accommodation

In complete confidentiality, accommodation can be offered to candidates according to their needs in this competition, including accessibility. If you need accommodation, we invite you to contact the equity officer using the contact information below.

Marie-José Naud

Advisor, Equity, Diversity and Inclusion in Research
marie-jose.naud@vrr.ulaval.ca

Job Description

The Chairholder of the *CI+RC in Sensory Health Transformation* will lead a transformational research program designed to redefine the understanding, diagnosis, and treatment of hearing and sensory disorders with an integrated perspective ranging from brain mechanisms to functional and social impacts. Based on a translational approach that connects basic neurosciences, precision medicine, and rehabilitation sciences, the Chair will contribute to the development of innovative models favouring better inclusion and social participation by people living with hearing problems. Among other things, the Chair's work will focus on:

- elucidating the neurobiological and genetic mechanisms underlying hearing and sensory disorders by applying multi-omic approaches and advanced neuroimaging techniques to preclinical and human models;
- developing objective biomarkers and innovative diagnostic tools supported by preclinical validation, thereby enabling the fine-grained stratification of patients and a transition to precision medicine models;
- integrating neurophysiological, functional, and psychosocial models to better understand the links between sensory alterations, cognition, mental health, and social participation;
- promoting the speedy transfer of discoveries toward clinical, technological, and organizational innovations, for example in innovative clinical trials, to improve care trajectories and inclusive environments.

Jointly sponsored by Cirris and the CERVO Brain Research Centre, the Chair will have a structuring leverage effect, bringing together neurosciences, digital health, biomedical technologies, rehabilitation, and social participation sciences. The Chairholder will exercise strong scientific leadership in the development of intersectoral and international collaborations, knowledge mobilization in the clinical and decision-making communities, and training highly qualified personnel within an interdisciplinary, impact-oriented environment.

Requirements

Applicants must meet the [CI+RC eligibility requirements](#). Candidates must normally be Full Professors or Associate Professors who will be promoted to Full Professor within one or two years following nomination. Candidates coming from sectors other than postsecondary education must hold the qualifications required to be appointed to equivalent academic positions.

Université Laval requires that candidates hold a doctoral degree in a discipline relevant to the research area of the position, namely a PhD in economics or a closely related field. Candidates must demonstrate relevant scientific expertise and significant experience in

economics, social policy, and the broad spectrum of disability research (disability studies), as well as a proven record of excellence in securing research funding and publishing at the international level. Candidates must also demonstrate the ability to conduct independent, original, and transdisciplinary research, in collaboration with a wide range of partners

The complete application file must include all of the following elements:

- **A cover letter** (maximum of 3 pages in French or 2.5 pages in English) outlining the candidate's interest in the position, a summary of the proposed research program, their leadership, their vision of the Chair's added value in enriching existing expertise at Université Laval, and the Chair's positioning with respect to the [strategic priority areas](#) of the CI+RC Program.
- **A Tri-Agency CV** (maximum of 6 pages in French or 5 pages in English). Candidates must use the Tri-Agency CV template. For more information and to download the template, please consult the [Tri-Agency CV instructions](#). The application must also include the [Tri-Agency CV addendum](#), which is not included in the page limit.
- **A description of the proposed research program** (maximum of 3.6 pages in French or 3 pages in English, excluding references). The candidate must present an overall picture of the proposed research program for the Chair, the research area to which the Chair will contribute within the university, the value this research area will add to the Impact+ research program, and the expected results of the research program. This section will be used to assess the elements of evaluation criterion 3: quality of the research program. It is recommended that it be structured with headings that refer clearly to each element of [criterion 3](#). Research programs should incorporate relevant collaborations and partnerships with Canadian and international entities (university, public-sector, private-sector, non-profit, and philanthropic sectors), and potentially initiatives carried out *for and with* Indigenous peoples and communities, including First Nations.
- **A statement outlining the Chair's potential contribution to excellence within Canadian and international research ecosystems** (maximum of 1.2 pages in French or 1 page in English). This document will be used to assess the [potential contribution to the excellence of the Canadian and international research ecosystem](#) (criterion 4). This assessment is not based on priority strategic domains but rather on the Chair's ability to contribute constructively to Canadian and international research ecosystems.
- **A statement describing the Chair's potential for knowledge transfer and mobilization** (maximum of 3.6 pages in French or 3 pages in English). This section will be used to assess the potential for knowledge application and mobilization. It should be written and structured with titles that clearly address each of the elements defined in [evaluation criterion 5](#). The knowledge mobilization, application and commercialization plans must identify the users and beneficiaries targeted by the research, describe the preliminary engagement mechanisms, and restate and clarify potential partnerships among sectors, including with Indigenous communities, if applicable. Candidates must describe a general pathway from research to application, indicating how intellectual property can be identified and protected in accordance with institutional policy, what commercialization mechanisms are planned, and what types of benefits for Canada are

expected. Institutions must also describe how the Chair will prepare highly qualified personnel to acquire the necessary skills to advance knowledge mobilization, application and, if applicable, commercialization goals.

- The UL self-identification form.

Applications must be sent to vdri@fmed.ulaval.ca

Competition Stages and Evaluation Criteria

1. Competition Stages and Submission Deadlines (Intake 1 of the CI+RC competition)

Full application deadline	April 1, 2026
Results announcement	April 24, 2026
Application deadline at VPR Office	May 15, 2026
Final results announcement	Before June 15, 2026
Full application deadline at CI+RC Program	June 29, 2026
CI+RC Program results announcement	September 2026

2. Evaluation #1

A Nomination Committee will select a candidate based on the selection [criteria and sub-criteria](#) of the CI+RC Program, specifically:

- Academic and research record;
- Leadership competencies;
- Quality of the research program;
- Potential contribution to excellence within the Canadian and international research ecosystems;
- Potential for knowledge transfer and mobilization, and for the application of research results.

The Nomination Committee is composed of faculty members from Université Laval drawn from the Faculty of Medicine, Cirris and CERVO Research Center. In addition, an equity officer will take part in the committee meetings to ensure the conformity of the evaluation process. All committee members receive clear instructions on their role, the expected definition of excellence as well as the impact of career interruptions and special circumstances in the evaluation of applications. Members must also complete unconscious bias training in peer review.

3. Evaluation #2 at Vice-President Research (VPR) Office

The selected candidate's application will be sent to the VPR Office for a final internal selection step according to the [selection criteria of the CI+RC Program](#).

Starting Date: Within 12 months of the announcement of the CI+RC Program results.

Contacts

Application call process

François Routhier

Associate Scientific Director, Cirris

francois.routhier@rea.ulaval.ca

Questions related to EDI principles

Marie-José Naud

Advisor, Equity, Diversity and Inclusion in Research

Office of the Vice Rector, Research and Innovation

marie-jose.naud@vrr.ulaval.ca